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Konventsmitglieder    
anwesend: Florian Abt, Christine Bänziger, Katharina Bircher, Ioana Gereb, Gerti Güra, 
 Nicolas Hublard, Cornelia Köchli, Eryk Kulpowicz, Marion Pachlatko, Stefania 

Rizzo, Thom Schori, Claudio Salsi, Gabriela Freiburghaus, Gerti Güra, Jaro Milko 
 
Konventsmitglieder  
entschuldigt: Rahel Baltensperger, Philippe Fretz, Florian Mall, Karen Rüedi, Gilbert Trefzger, 

Reto Vogt, Monika Bolz, Andy Hammersley, Heleen Leijendekker, Yosvany Quin-
tero, Stefan Wehrli, Martin Meier, Reto Vogt, Daniel Zellweger 

 
Vorsitz/Leitung:   Marion Pachlatko 
Schulleitung:   David Schönhaus 
Protokoll:   Stefania Rizzo 
 
 
Traktanden: 

1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll vom 26.11.2018 
2. Vorstellung von Andrea Iberg (AI) 
3. Diskussion Überbrückungsangebot für Kinder im Vorschulalter (MP) 
4. IDEMO Infos (GF/AH) 
5. Diskussion mit MuBs, schulische Projekte, Schulbesuche MSFT (MP) 
6. SOMULA (MP) 
7. Infos der Schulleitung (DS) 
8. Infos aus dem Sekretariat (MB) 
9. Infos aus der Delegiertenversammlung (IG) 
10. Diverses 
 
 
1. Begrüssung, Genehmigung Protokoll 26.11.2018 

Marion Pachlatko eröffnet den Konvent um 20:00 Uhr und begrüsst die Anwesenden. 

Das Protokoll vom 26.11.2018 wird einstimmig genehmigt. 
 
2. Vorstellung Andrea Iberg 

Andrea Iberg ist Kindergärtnerin und Schulrätin, hat 2 Kinder und spielt Querflöte. Letztes Jahr hat sie 
die Instrumentenpräsentation in Niederdorf mit ihrer Tochter besucht und war vom Zauberschloss be-
geistert. 

Ihre Tochter, die noch im Kindergarten ist, möchte gern ein Instrument erlernen, nur bemängelt Andrea, 
dass Kinder im Vorschulalter diese Möglichkeit nicht erhalten. (Andrea Iberg wohnt in Itingen. Itingen 
gehört zur MS Sissach. Dort ist der Eintritt in die Musikschule erst ab der 2. Klasse möglich).  

Da immer mehr Anfragen von 4 bis 5-jährigen interessierten Kindern eintreffen, ist es nun ein Thema, 
wie diese Lücke im Angebot der Musikschule geschlossen werden könnte. 
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3. Diskussion Überbrückungsangebot für Kinder im Vorschulalter  

Die Diskussion über das Thema wird mit einem intensiven Meinungsaustausch unter diversen Lehrper-
sonen fortgesetzt. Ioana berichtet, dass sich eine Arbeitsgruppe mit diesem Anliegen auseinanderge-
setzt hat. 

Als Resultat liegen nun mehrere Ideen und Vorschläge vor, wie z. B: 

-für Vorschulkinder (4-6 Jahre alt): Singen, Bewegung/Tanzen/Springen, Rhythmus (Zählen, Klat-
schen), Körperkoordination, Theater, Zirkus, Improvisation, Orff-Instrumente, Eltern-Kindersingen, 
Kinderband, Instrumentenwerkstatt; 

-für Kinder ab 6 Jahren: Instrumentenkarussell im Abo an der Musikschule oder in den Musik- und Be-
wegungsklassen. 

Die Arbeitsgruppe hat zwar diese Ideen erarbeitet, aber ist noch nicht zu einer Einigung über ein prak-
tikables Angebot an der Musikschule gekommen. Gerti erzählt von ihrer eigenen Erfahrung mit einem 
Versuch-Projekt bzw. Musical in diesem Sinne mit verschiedenen Elementen wie freier Improvisation, 
Singen, Musik. Thom meint, dass er nicht die adäquate Ausbildung hätte für eine solche Unterrichtsart. 
Gabriela sagt, dass das Unterrichten von kleinen Kindern viel Engagement, Vorbereitung und zusätzliche 
Arbeit erfordert. Andrea Iberg hat schlussendlich dafür Verständnis, dass es nicht einfach ist, kinderge-
recht zu unterrichten, wenn man nicht über die nötige Ausbildung verfügt. Zudem sind nicht alle Instru-
mente in den früheren Jahren geeignet. 

Marion fragt wie man nun mit diesem Thema vorgehen soll. Es scheint allen sinnvoll, diese Lücke mit 
dem Engagement von Lehrpersonen abzudecken, die bereit sind, eine Ausbildung in Musik und Bewegung 
zu absolvieren. 

David schlägt vor eine Umfrage zu senden, um zu erfahren, wer vom Team interessiert wäre, sich in 
diese Richtung weiterzubilden oder ob es eine andere Möglichkeit wäre, externe Lehrpersonen zu su-
chen. 

Sobald diese Punkte geklärt sind, könnte man laut Marion Werbung in den Kindergärten (mit z. B. Info-
abenden, Flyern, etc.) machen und mit dem neuen Angebot ab Januar 2020 beginnen. 

 
4.IDEMO Infos 

Gabriela erwähnt wieder die Daten: 

Donnerstag, 4. April 2019 19:30 Uhr: Hauptprobe Mehrzweckhalle Bubendorf 

Freitag, 5. April 2019: 9:30 Uhr Aufführung MZH Bubendorf / 14:00 Aufführung MZH Niederdorf 

Samstag, 6. April 2019 Vorprobe 9:00 Uhr (nur Samba) / 10 – 13 Uhr Instrumente ausprobieren 
Schulareal Ziefen 

und bittet die Untergruppen, die Proben vor dem 4. April zu organisieren und abzuhalten, da an der 
Hauptprobe aus zeitlichen Gründen nur der Durchlauf vom ganzen Anlass geprobt wird. 

Die zwei Aufführungen sind mit grossem Aufwand verbunden, deshalb bittet David diejenigen, die nicht 
vorspielen, bei der Logistik mitzuhelfen. 

Gabriela wird kurz vor dem Anlass wieder eine Mail verschicken (mit Infos über Tenue, Ablauf und wei-
tere Einzelheiten) und David fordert alle auf, an den Instrumentenpräsentationen mit viel Begeisterung, 
Elan und Herzblut teilzunehmen und mitzumachen. 

Ein grosses Dankeschön wird an Gabriela für die intensive organisatorische Arbeit ausgesprochen! 

 
5. Diskussion mit MuBs, schulische Projekte, Schulbesuche MSFT  

Florian fragt, wer Interesse hat an weiteren Schulbesuchen teilzunehmen, auch in gemischten Instru-
mentengruppen. Die 2 Primaschullehrerinnen, die am Konvent mit dabei sind, sagen, dass die Schulbe-
suche durchaus sehr willkommen sind und grosses Interesse bei den Kindern wecken. Sie wünschen al-
lerdings kurze, knackige Vorstellungen und Vorspiele, idealerweise einmal im Frühjahr und einmal im 
Herbst und sind offen für Ideen, Vorschläge und Zusammenarbeit mit der Musikschule. 
 



Protokoll Konvent 21 03 2019  Seite 3 

 
6.SOMULA 

Marion und Niggi haben ein Lagerhaus in Graubünden gefunden und besichtigt, welches leider keine 
optimalen Schlafmöglichkeiten, vor allem für die Lagerleiter, aufweist. Die Beschreibung vom Haus löst 
eine gewisse Skepsis aus, sodass sich viele Lehrpersonen unter Umständen zu einer definitiven Teil-
nahme am Lager noch nicht festlegen möchten. Marion schlägt also vor, eine bessere Unterkunft zu 
suchen. Zudem stellt sich die Frage, ob die erste Woche der Sommerferien doch ein guter Zeitpunkt fürs 
Lager ist. Claudio meint, dass eine bessere Alternative die letzte Woche der Sommerferien vor Schulbe-
ginn wäre oder ob das Lager sogar während den Herbstferien stattfinden sollte. Es wird entschieden, 
demnächst ein Doodle über die Teilnahme der Lehrpersonen und Zeitpunkt des Lagers zu versenden. 

 
7. Infos der Schulleitung 

David teilt mit, dass die Jahresrechnung 2018 nun abgeschlossen ist. Die finanzielle Lage ist trotz einem 
Minus von rund 900 Franken relativ gut, es sind allerdings nach wie vor die schon bekannten Probleme 
der Pensionskasse da. 

Es läuft zurzeit die Werbeaktion bei den Primarschulen für den Tag der offenen Tür und David sucht 
noch einen musikalischen Beitrag für die Delegiertenversammlungen am 2. und 29. Mai. Es ist sehr wich-
tig, an solchen Sitzungen die Präsenz der Musikschule zu zeigen. 

David fordert nochmals auf, den Kontakt zu den Eltern zu pflegen und sie über die An- und Abmeldefrist 
sowie über die Vertragsbedingungen kompetent zu informieren, um ausserordentliche Kündigungen zu 
vermeiden (diesbezüglich sind alle Infos auf der Homepage der Musikschule ersichtlich). 

An einer Wand sind Fotos der Arbeitsgruppen von der Gesamtkonferenz vom 19. Januar 2019 aufgehängt, 
mit Hinblick auf den Klausurtag am 31. August. 

 

8. Infos aus dem Sekretariat 

Maja hat Mühe mit Raumreservationen, die kurzfristig eintreffen, deshalb bittet sie, die Reservations-
wünsche mindestens 3-4 Tage im Voraus zu melden. Zu beachten ist noch, dass Maja mittwochs abwe-
send ist.  

Rechtzeitig sind ebenfalls Umzüge der SuS beim Sekretariat zu melden. 

 
9. Infos aus der Delegiertenversammlung 

Ioana dankt Maja für alle Infos von Schülerkonzerten, Anlässen und verschiedenen Projekten der Musik-
schule, welche sie gesammelt und für den Bildungsbericht BL zur Veröffentlichung versendet hat. Falls 
jemand auch noch etwas publizieren möchte, bitte bei Ioana melden und sie leitet es weiter. 

Ebenfalls Danke für die Abmeldungen betr. Gesamtschulkonferenz vom 23. Februar 2019, die mit c/c 
auch an Ioana geschickt worden sind.  

Am 01. April findet die nächste Sitzung der Delegierten statt: Themen, Anregungen und Wünsche sind 
an Ioana zu richten. 

 
10. Diverses 

 
Es steht ein sehr wichtiger Anlass bevor: die Instrumentenpräsentation am 5. und am 6. April. 
Alle sind eingeladen eine Top Leistung einzubringen und viele Kinder und Eltern für die Musik zu begeis-
tern! 
 
Marion schliesst die Sitzung um 22.10 Uhr. 
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Daten: 
Fr, 29.03.2019   «All in a garden green» Monika in Langenbruck 
Do/Fr/Sa, 04./05./06.04.2019 Instrumentenpräsentation 
Fr, 10.05.2019   Schülerkonzert Rahel 
Di, 14.05.2019   Musizierstunde Karen und Christine 
Di+Do, 21.+23.05.19   Gitarissimo von Thom 
Fr, 14.06.2019   Sommerkonzert „Openair“ Blechbläser Niederdorf 
Sa, 15.06.2019   Konvent (9:30 Uhr) 
Sa, 22.06.2019   Lehrerkonzert 
 
Sa, 31.08.2019   grosse Klausur für alle 
Mo, 02.09.2019   Konvent 
Sa, 14.09.2019   Arbeitsgruppen-Meetings (individuell) 
Sa, 02.11.2019  Strategietag Konventsvorstand, Schulleitung,  
  Schulrat, Sekretariat und Arbeitsgruppen je nach Bedarf 
Mo, 25.11.2019   Konvent 
 
 
 
 
Für die Protokollführung: 
Stefania Rizzo 
 


